

Vorbemerkung.

Für das 3. Schuljahr, mit dem die Mittelstufe und daher auch der Geschichtsunterricht beginnt, hat sich die Darstellung zusammenhängender Lebensbilder, in die gewöhnlich auch die Geschichte der Kriege und der inneren Entwicklung aufgenommen worden ist, als ungeeignet erwiesen. Vielmehr dürfte es hier nur darauf ankommen, die Persönlichkeiten der drei Kaiser und der kaiserlichen Familie in solchen Zügen vorzuführen, die sie der Jugend menschlich näher zu bringen und als Repräsentanten sittlicher Tugenden erscheinen zu lassen geeignet sind. Ein Versuch der Zusammenstellung von Einzelzügen, die diesen Zwecken entsprechen, ist im vorliegenden Hefte gemacht worden.

K.
